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ABSTRAK 

Skripsi dengan judul “Kemampuan Berpikir Refraktif Siswa dalam 

Pemecahan Masalah pada Materi Lingkaran Ditinjau dari Gaya Belajar di 

SMP Bustanul Muta’allimin Kota Blitar” ditulis oleh Anggi Ameilia Sari 

Rahma Putri, NIM. 12204173111, pembimbing Dr. Dewi Asmarani, M.Pd. 

 

Kata Kunci: Kemampuan Berpikir Refraktif, Pemecahan Masalah, Gaya Belajar 

 

Kemampuan berpikir tingkat tinggi siswa smp masih tergolong rendah, hal 

ini dapat dilihat dari cara siswa dalam memecahkan soal berbasis masalah. Salah 

satu berpikir tingkat tinggi yaitu berpikir refraktif. Berpikir refraktif merupakan 

berpikir yang didahului berpikir reflektif dan dilanjutkan dengan berpikir kritis. 

Dalam memecahkan masalah siswa masih terpaku pada contoh dalam buku dan 

guru, sehingga kurang dalam berpikir refraktif. Maka dari itu, perlu untuk 

meningkatkan kemampuan berpikir refraktif dengan sering berlatih soal 

pemecahan masalah sesuai dengan karakteristik gaya belajar tiap siswa.  

 

Tujuan dalam penelitian ini adalah 1) Untuk mendeskripsikan Kemampuan 

Berpikir Refraktif Siswa ditinjau dari Gaya Belajar Visual dalam Pemecahan 

Masalah pada Materi Lingkaran 2). Untuk mendeskripsikan Kemampuan Berpikir 

Refraktif Siswa ditinjau dari Gaya Belajar Audio  dalam Pemecahan Masalah 

pada Materi Lingkaran  3). Untuk mendeskripsikan Kemampuan Berpikir 

Refraktif Siswa ditinjau dari Gaya Belajar Kinestetik dalam Pemecahan Masalah 

pada Materi Lingkaran. 

 

Pendekatan penelitian yang digunakan adalah pendekatan kualitatif dengan 

jenis penelitian studi kasus. Subjek penelitian adalah 6 siswa kelas VIII D SMP 

Bustanul Muta’allimin Kota Blitar, yang diambil 2 siswa dari masing-masing 

gaya belajar. Teknik pengumpulan data dalam penelitia ini menggunakan angket, 

tes berpikir refraktif, dan wawancara. Analisis data yang dilakukan melalui tahap 

reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan. Pengechekan keabsahan 

data menggunakan ketekunan pengamatan, triangulasi, dan pemeriksaan sejawat. 

 

Hasil penelitian ini yaitu: 1) Kemampuan berpikir refraktif siswa dengan 

gaya belajar visual dapat melalui tiga komponen yaitu identifikasi masalah, 

strategi dan evaluasi. Namun, terdapat siswa dengan gaya belajar visual yang 

belum bisa melaksanakan evaluasi dengan tepat, 2) Kemampuan berpikir refraktif 

siswa dengan gaya belajar audio dapat melalui tiga komponen yaitu identifikasi 

masalah, strategi dan evaluasi. Akan tetapi, ada siswa dengan gaya belajar audio 

yang belum bisa melaksanakan evaluasi dengan tepat. 3) Kemampuan berpikir 

refraktif siswa dengan gaya belajar kinestetik dapat melalui tiga komponen yaitu 

identifikasi masalah, strategi dan evaluasi. Namun, terdapat siswa dengan gaya 

belajar kinestetik belum bisa melaksanakan strategi dan evaluasi. 
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Abstract 

A thesis entitled " Students' Refractive Thinking Ability in Solving Circle 

Material Problem Observed from Learning Style at SMP Bustanul Muta'allimin 

Blitar " was written by Anggi Ameilia Sari Rahma Putri, NIM. 12204173111, 

advisor by Dr. Dewi Asmarani, M.Pd. 

 

Keywords: Refractive Thinking Ability, Problem Solving, Learning Style 

 

The high-order thinking ability of junior high school students is still 

relatively low. It can be seen from the way students solve the problem-based 

questions. One of the higher-order thinking abilities is refractive 

thinking. Refractive thinking is a thought process preceded by reflective thinking 

and then followed by critical thinking. Students are fixated on examples in books 

and teachers in solving problems, so they lack in practicing refractive thinking. 

Therefore, it is necessary to improve refractive thinking skills by frequently 

practicing problem-solving questions according to each student’s learning 

characteristics. 

The aims of this research are 1) to describe the visual learners’ Refractive 

Thinking Ability in solving circle material problems, 2) to describe the auditory 

learners’ Refractive Thinking Ability in solving circle material problems, 3) to 

describe the Refractive Thinking Ability of kinesthetic learners in solving circle 

material problem. 

This research uses a qualitative approach, precisely a type of case study 

research. The six seventh-graders of class VIII D SMP Bustanul Muta’allimin 

Blitar were the subject of this research. It was two representative students for each 

learning style. Data collection techniques in this study used questionnaires, 

refractive thinking tests, and interviews. Data analysis was carried out through the 

stages of data reduction, data presentation, and conclusion. The findings validity 

check was carried out by researcher perseverance, triangulation, and peer 

examination. 

The results of this study are: 1) students’ refractive thinking ability with 

visual learning style can be done through three components: problem 

identification, strategy, and evaluation. However, students with visual learning 

styles have not been able to carry out evaluations properly; 2) students’ refractive 

thinking ability with auditory learning styles can go through three components: 

problem identification, strategy, and evaluation. However, some students with 

auditory learning styles have not been able to carry out evaluations properly; 3) 

Students’ refractive thinking ability with a kinesthetic learning style can go 

through three components: problem identification, strategy, and evaluation. 

However, some students with kinesthetic learning styles have not implemented 

strategies and evaluations. 
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ٌالمستخلص

قذرةٌالطلابٌعلىٌالتفكٍرٌالاوكساريٌفًٌحلٌالمشكلاتٌفًٌالموادٌٌاىثحث ذحد اىؼْىاُ "

" تقيٌ الذائرٌةٌفًٌضوءٌأسالٍةٌالتعلمٌفًٌمذرسةٌالمتوسطةٌتستانٌالمتعلمٍهٌتمذٌىةٌتلٍتار

، ذحد إششاف اىذمرىسج ۰۲۲۱٤۰۱۱۰۰۰أّغً أٍٍيٍا ساسي سحٌ تىذشي، سقٌ اىرسجٍو 

 دوي أسَشاًّ اىَاجسرٍش.

 : قذسج اىرفنٍش الاّنساسي، و حو اىَشنلاخ، و أساىٍة اىرؼيٌ. الكلماتٌالمفتاحٍة

لا ذزاه قذسج اىرفنٍش اىؼاىٍح ىطلاب اىَذاسس اىَرىسطً ٍْخفضح ّسثٍاً ، وٌَنِ 

نلاخ اىقائَح ػيى حو اىَشنلاخ. ٍلاحظح رىل ٍِ خلاه اىطشٌقح اىرً ٌحو تها اىطلاب اىَش

اىرفنٍش الاّنساسي هى أحذ أػيى ٍسرىٌاخ اىرفنٍش. اىرفنٍش الاّنساسي هى اىرفنٍش اىزي ٌسثقه 

اىرفنٍش اىرأٍيً وٌيٍه اىرفنٍش اىْقذي. فً حو اىَشنلاخ ، لا ٌزاه اىطلاب ٌشمزوُ ػيى 

ىرفنٍش الاّنساسي. ىزىل ، ٍِ الأٍثيح اىَىجىدج فً اىنرة واىَؼيٍَِ ، ىزا هٌ ٌفرقشوُ إىى ا

اىضشوسي ذحسٍِ قذسج اىرفنٍش الاّنساسي ٍِ خلاه ٍَاسسح حو اىَشنلاخ تشنو ٍرنشس 

 وفقاً ىخظائض أساىٍة اىرؼيٌ ىنو طاىة.

( ىىطف قذسج اىرفنٍش الاّنساسي ىذي اىطلاب ٍِ حٍث ۰أهذاف هزا اىثحث هً 

(. ىىطف قذسج اىطلاب ػيى ۲شج. أسيىب اىرؼيٌ اىَشئً فً حو اىَشنلاخ فً ٍىاد اىذائ

( ۱اىرفنٍش الاّنساسي ٍِ حٍث أسيىب اىرؼيٌ اىظىذً فً حو اىَشنلاخ فً ٍىاد اىذائشج 

ىىطف قذسج اىطلاب ػيى اىرفنٍش الاّنساسي ٍِ حٍث أسيىب اىرؼيٌ اىحشمً فً حو 

 اىَشنلاخ فً ٍىاد اىذائشج.

اسح اىحاىح. ماّد ٍْهج اىثحث اىَسرخذً هى اىَْهج اىْىػً ٍغ ّىع تحث دس

طلاب ٍِ اىفظو اىثاٍِ د اىَذسسح اىَرىسطح تسراُ اىَرؼيٍَِ تَذٌْح  ٦ٍىضىػاخ اىثحث 

طاىة ٍِ مو أسيىب اىرؼيٌ. اسرخذٍد ذقٍْاخ جَغ اىثٍاّاخ فً هزا  ۲تيٍراس ، حٍث ذٌ أخز 

ّاخ ٍِ اىثحث الاسرثٍاّاخ واخرثاساخ اىرفنٍش الاّنساسي واىَقاتلاخ. ذٌ إجشاء ذحيٍو اىثٍا

خلاه ٍشاحو ذقيٍو اىثٍاّاخ وػشع اىثٍاّاخ واسرخلاص اىْرائج. اىرحقق ٍِ طحح اىثٍاّاخ 

 تاسرخذاً اسرَشاس اىَلاحظح واىرثيٍث واىرحقق ٍِ الأقشاُ.

( ٌَنِ أُ قذسج اىرفنٍش الاّنساسي ىيطلاب تأسيىب اىرؼيٌ ۰ّرائج هزا اىثحث هً: 

اىَشنيح والاسرشاذٍجٍح واىرقٌٍٍ. وٍغ رىل ،  اىَشئً ٍِ خلاه ثلاثح ٍنىّاخ ، وهً ذؼشف

( ۲هْاك طلاب ىذٌهٌ أسيىب اىرؼيٌ اىَشئً ىٌ ٌرَنْىا ٍِ إجشاء اىرقٍٍَاخ تشنو طحٍح. 

ٌَنِ أُ قذسج اىرفنٍش الاّنساسي ىيطلاب تأسيىب اىرؼيٌ اىظىذً ٍِ خلاه ثلاثح ٍنىّاخ ، 

هْاك طلاب ىذٌهٌ أسيىب اىرؼيٌ وهً ذؼشف اىَشنيح والاسرشاذٍجٍح واىرقٌٍٍ. وٍغ رىل ، 

( ٌَنِ أُ قذسج اىرفنٍش الاّنساسي ۱اىظىذً ىٌ ٌرَنْىا ٍِ إجشاء اىرقٍٍَاخ تشنو طحٍح. 

ىيطلاب تأسيىب اىرؼيٌ اىحشمً ٍِ خلاه ثلاثح ٍنىّاخ ، وهً ذؼشف اىَشنيح 

ٌرَنْىا ٍِ والاسرشاذٍجٍح واىرقٌٍٍ. وٍغ رىل ، هْاك طلاب ىذٌهٌ أسيىب اىرؼيٌ اىحشمً ىٌ 

 إجشاء ذْفٍز الاسرشاذٍجٍاخ واىرقٍٍَاخ.

 

 


